## どうして?

# 結婚式は「大安」の日

### 大安ってなあに?

なっとじゃなかとね」。 家も、大安の日に結婚しとん 味じゃなかかなぁ。みんなの きる日、一番よか日という意 うして大安の日なんです 安』と書くけん。一番安心で か?」「大安は『大きい安心の 大安って何ね。結婚式は、ど 父ちゃんとお母ちゃんが結婚 式は大安の日ていいよんなる。 んが結婚するとばってん、お ある学校での給食の時間。 「先生、いとこのお姉ちゃ

ちのやつぎばやの質問に先生 と教えてよ」など、子どもた は頭をかくばかりでした。 係なかて言いなった。昔の人 て」「先生知らんとね。ちゃん な日だったかおぼえとらん の迷信たいって」「うちはどん んとお母さんは、そんなの関 翌日、「先生、うちのお父さ

#### 六曜てなあに?

滅、大安、赤口」の6つが には「先勝、友引、先負、仏 六曜の一つなんだって。六曜 と一樹さんが「先生、大安は 何日かたって、まさこさん もともと中国で出来

と、まさこさんと一樹さんは る人はきっといなくなるよ」 強く言いました。 するときは、大安とか気にす なんだって。おじさんが教え の中で、大安は、一番いい日 てくれました」「私たちが結婚 た一日の運勢なんだって。そ

#### 六曜の意味は…

7月(先勝)、8月(友引)、9 日が赤口で始まる。そして、 月1日が先負、4月1日が仏 教とは全く関係ないそうです。 に割り振られているだけで仏 ことが新暦のカレンダーに順 月(先負)・・・と繰り返す。この 滅、5月1日が大安、6月1 は先勝、2月1日が友引、3 旧暦(太陰暦)では、1月1日 大安→赤口」の順で繰り返す。 大安、赤口」の6つがあり、 「先勝、友引、先負、仏滅、 んの話によると、六曜には、 のお坊さんです。そのお坊さ "先勝→友引→先負→仏滅→ このおじさんは近くのお寺 また、「先勝」は字のごとく

> 確かに「先勝」と「先負」の間に ります。カレンダーを見ると 先勝と先負の間に「友引」があ とされたそうです。そして、 ていたそうです。 引こう」とされた日で、本来 「いいことも悪いことも共に 「友引」があります。だから、 「静かにしておいた方がよい 「共引き」という字が当てられ

書いていたそうです。 滅」と書き、大安も「泰安」と 虚しい日」とされ、本来は「物 さらに、仏滅は「すべてが

#### 迷信や世間体が

ことにもつながります。 くことは、部落差別をはじめ ことをそのまま受け入れてい あります。科学的根拠がない 型や方角、「カラスは不吉だ\_ のような六曜をはじめ、 いわれのない差別を温存する など多くの迷信や言い伝えが 私たちの身の回りには、こ

行動していくことが必要です 自分で考え、判断し、正しく が迷信や世間体に左右されず 今こそ、私たち一人ひとり

益城町教育委員会

負」は「先んずれば負け」で、

早いほうがよい」とされ、「先

先んずれば勝つ」で「何事も

# 歴史の変遷と地名

ることが多々あります。例え は新資料発見により訂正され 歴史上の学説・定説・推論

益城町教育委員会職員の思い と同行した今は故人となった 討論はこれほど激しいものか かなか自説を譲らず、学者の 家同士であるので二人ともな るとの説で二人の意見が対立 失したための後世の模作であ るとの説と、これは火災で焼 の仁王像について、この像は 調査に行かれましたが仁王門 が当時無住であった常楽寺の すが直後の昭和3年に、熊本 したそうです。権威ある歴史 著名な仏師の運慶の作品であ の郷土史家髙田泰次氏の二人 大学の松本雅明教授と球磨郡 益城町の合併は昭和29年で

碑を建て祀ったとの の上に阿弥陀三尊の板 は仁王門の脇に埋めそ 調査で、仁王は焼失し 承を発掘しました。 たので再建し仁王の灰 の益城町史編纂の折の その後昭和5年から

> 紹介します。 た常楽寺文書の読み下し文を

この外の本堂、鎮守・寺家な 拙僧寺中、村中の者共早速打 くの如く御座候。以上。 ど別条御座無く候。其の為斯 行き三間の堂共に焼失仕り候。 に仁王門、梁行き壱間半、桁 に及び申さず、両仁王像並び ちより、消し申し候えども手 に出火差し仕り申し候に付き、 当山仁王門、今暁九ツ時分

享保六年丑二月晦日 飯田山常楽寺

片山九郎兵衛

が明らかになりました。 年、火災で焼失したとの伝承 江戸中期の享保6(1721) この古文書により仁王像は 北垣市郎左衛門

益城町文化財を訪ねる会 会長 松野國策



常楽寺仁王像 「ア」の像